

Tradición

oral

Edufuturo

¿Será que la cultura se transmite únicamente a través de las letras? En muchos lugares o ciudades, los conocimientos que existen en una cultura o sociedad, se transmiten de generación en generación, por medio de leyendas, tradiciones, bailes, cuentos, mitos, fábulas y otros.

En cada país, estas tradiciones se presentan por medio de leyendas de espantos y aparecidos o de milagros. Se pueden presentar también por medio de los proverbios y chistes, así como refranes. Otras veces, suelen exhibirse por medio del folclore puro. Por ejemplo, en Guatemala, existen Los Bailes de Moros y Cristianos, La Danza del Venado, El Rabinal Achí. Existen también, los Convites que son populares en ciertos poblados del país.

Sin embargo, a pesar que muchas tradiciones han cambiado a través de los años, en Guatemala, la tradición oral es sumamente fuerte dentro del ámbito de la religiosidad popular y apegada a las tradiciones de Cuaresma y Semana Santa. Uno de los elementos que más enriquecen nuestra cultura, son los eventos que se llevan a cabo en esta época, los cuales han crecido y se han realzado en su esplendor. Miles de personas llevan a cabo hermosas alfombras fabricadas de aserrín, flores y frutas, como un acto de agradecimiento por los milagros concedidos por las imágenes veneradas que caminan sobre ellas. Los cucuruchos, son aquellos feligreses, que vestidos con una túnica morada, llevan en sus hombros las andas de las procesiones. Cada año, estos cucuruchos, participan en esta tradición y cada uno de ellos cuenta con gran alegría sus historias, vivencias y leyendas sobre la Semana Santa.

Referencias

<http://aullalunatrack.blogspot.com/2007/03/tradicion-oral-guatemalteca.html>

<https://ilcristomorto.wordpress.com/2011/02/22/tradicion-oral/>

www.pixabay.com